



COMMUNE DE
Conthey
VALAIS • SUISSE

Personne de contact :

Laure Heger - Tél. direct 027 345 56 02
laure.heger@conthey.ch

Réponse à l'interpellation du groupe DC Le chauffage à distance (CAD) sur la Commune de Conthey

1. Préambule

Le pouvoir exécutif a été interpellé en date du 11.02.2024 par le groupe du Centre via son conseiller général M. Gérald Nanchen afin de faire le point sur le développement actuel et futur du chauffage à distance sur le territoire de la Commune de Conthey.

Le présent document vise à répondre à l'interpellation concernant le chauffage à distance (CAD) sur la Commune de Conthey et porter à la connaissance du Conseil général, les démarches entreprises ainsi que les solutions mises en place dans ce contexte.

2. Démarches entreprises en amont du postulat

La stratégie développée par le gestionnaire de CAD est de favoriser son déploiement auprès des plus gros consommateurs présents sur le territoire dans le but de viser la neutralité carbone en 2040.

Cette vision étant partagée également par les Services techniques de la Commune de Conthey, des échanges réguliers ont lieu avec OIKEN afin de favoriser la planification du déploiement du chauffage à distance en plaine.

Par ailleurs, le délégué à l'énergie de la Commune de Conthey, également actif sur la Commune de Vétroz, a pu constater lors de ces derniers mois, une accélération dans le processus de négociation entre la société privée Ecoenergy Valais SA et le gestionnaire d'énergie historique.

3. Analyse des besoins

Ces prochaines décennies, les agents énergétiques d'origines fossiles devront être progressivement remplacés par des énergies décarbonées si la Commune de Conthey souhaite respecter la vision cantonale et fédérale.

De ce fait, le développement d'un chauffage à distance sur son territoire semble être une décision judicieuse.

4. Propositions de l'Administration

Quel est le résultat de l'étude approfondie mentionnée dans le « Conthey Info » de Juillet 2022 ?

A ce jour et à la connaissance des parties concernées, aucune étude approfondie n'a été réalisée pour vérifier la pertinence d'un CAD pour « les hauts de Conthey ».

En effet, la majorité des producteurs de chaleur installés sur les coteaux sont relativement récents et dimensionnés pour des habitations peu gourmandes en énergie en comparaison aux habitations collectives situées en plaines.

Un chauffage à distance, comme relaté dans les divers communiqués et articles de presse, est-il d'actualité pour Conthey ?

Le déploiement du chauffage à distance sur le territoire contheysan est plus que jamais d'actualité afin de disposer d'un outil permettant d'atteindre les objectifs fixés par la Confédération.

Par ailleurs, cette année, la halle Planzer située à Châteauneuf-Conthey, sera raccordée au chauffage à distance.

Pour s'assurer que le déploiement du chauffage à distance se fasse à un bon train, un plan d'intention a été réalisé d'entente avec le gestionnaire d'énergie que vous retrouverez en annexe.

Quel est l'échéancier pour le projet de chauffage à distance qu'OIKEN SA entend mettre en place sur la commune de Conthey ?

Le réseau de chauffage à distance présent sur le territoire vétrozain est prévu d'être raccordé à celui de Sion en 2025.

En annexe, vous trouverez la planification projetée sur le territoire contheysan par le gestionnaire du CAD.

Quels sont les coûts de ces installations pour la commune de Conthey ?

La promotion de ce réseau sera assurée par les équipes du gestionnaire d'énergie locale qui assumera l'entièreté des coûts de déploiement.

Le coût de ces installations pour la Commune de Conthey est nul, mais la mise en place de ce réseau nous permettra de refaire nos infrastructures en cas de nécessité.

Un règlement communal relatif au chauffage à distance est-il projeté ?

Oui, le « règlement communal relatif aux mesures d'encouragement pour l'utilisation rationnelle de l'énergie et pour la promotion des énergies renouvelables » ainsi que sa directive d'application sont en cours d'élaboration.

Les références au CAD feront partie intégrante de ce règlement.

Quel est le résultat de l'étude de faisabilité relative à la nappe phréatique comme source de chaleur ?

Cette étude prénommée « Géothermoval » a démontré qu'un potentiel d'exploitation géothermique existe.

Pour donner suite à ces premiers résultats encourageants, OIKEN a décidé de financer une étude détaillée du potentiel géothermique sur ce site.

Quel est la vision de la commune de Conthey par rapport au chauffage à distance ?

La Commune de Conthey est convaincue que la mise en place d'un réseau chauffage de chaleur sur son territoire permettra de diminuer sa dépendance aux énergies fossiles en plus de valoriser des rejets de chaleur.

De plus, l'utilisation de plusieurs sources d'énergies renouvelables sur l'ensemble de la Commune, permettra d'atteindre les objectifs dictés par la nouvelle loi sur l'énergie et/ou de s'y approcher.

5. Conclusion

Approuvé en séance du Conseil municipal, le 16 mai 2024.

Christophe Germanier
Président



Laure Heger
Secrétaire municipale

